

## Protokoll der 9. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2020/21 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**30. 04. 2021**

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

### **Kontakt**

Turnstraße 7  
91054 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

### **Protokoll**

Valentin Kelz                      Michael Straulino  
[valentin.kelz@fau.de](mailto:valentin.kelz@fau.de)            [michael.straulino@fau.de](mailto:michael.straulino@fau.de)

### **Vorsitz und Sitzungsleitung**

Büşra Başol  
[buesra.basol@fau.de](mailto:buesra.basol@fau.de)  
+49 (0) 1590 532 33 49

### **Anwesend**

Büşra Başol <sup>FS</sup>	anwesend
Tessa Kammermeier <sup>FR</sup>	–
Johannes Dietz <sup>FR</sup>	ab 16:16 Uhr
Valentin Kelz <sup>FR</sup>	anwesend
Michael Straulino <sup>FR</sup>	anwesend
Laurin Mühlberg	bis 17:07 Uhr
Laura Wiggers	–
Clarissa Höll	bis 16:21 Uhr
Lara Uttinger	anwesend
Michael Voll	anwesend
Pia Geiger <sup>Gast</sup>	
Sarah Fritsche <sup>Gast</sup>	

**Anwesende Stimmen:** 10 → beschlussfähig  
**Sitzungsort:** Zoom

### **Stimmrechtsübertragung von**

Laura Wiggers
–
–
Tessa Kammermeier
Laurin Mühlberg
–
–
–
Clarissa Höll
–

**Beginn:** 16:04 Uhr  
**Ende:** 17:38 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

0.1. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
<b>TOP 1: Berichte</b>	<b>1</b>
1.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
a. Mathe/Physik . . . . .	1
b. Biologie/ILS/LAG . . . . .	1
c. Chemie/MoWi . . . . .	1
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie . . . . .	2
e. Geowissenschaften . . . . .	2
f. Geographie . . . . .	2
1.2. Konvent . . . . .	3
1.3. Fakultätsrat . . . . .	3
1.4. Sonstige Kurzberichte . . . . .	4
<b>TOP 2: Organisatorisches</b>	<b>4</b>
2.1. Neues aus der Naturale . . . . .	4
2.2. Anträge . . . . .	4
2.3. Mails . . . . .	4
2.4. Mailverantwortliche/r bis nächste Sitzung . . . . .	5
2.5. Merchandise . . . . .	5
<b>TOP 3: Verschiedenes</b>	<b>5</b>
a. Hochschulwahlen: . . . . .	5
b. Spaß-Vernetzungstreffen im Sommersemester: . . . . .	5
c. Sonstiges . . . . .	5
d. Aktionen in nächster Zeit . . . . .	5
3.1. Sitzungsfeedback . . . . .	6
3.2. Nächste Sitzung . . . . .	6

Es sind inklusive Stimmrechtsübertragungen 9 Stimmen anwesend.

## 0.1. Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird soweit einstimmig angenommen. Die Besprechung der Mails werden vorgezogen. Michael S. möchte gerne zur Tagesordnung den TOP Wahlen hinzufügen, Thema kommt zu Verschiedenes.

### TOP 1: Berichte

#### 1.1. Neues von den FSIn

##### a. Mathe/Physik

- Es wird über eine mögliche Umbenennung in FSI Mathe/Physik/DataScience nachgedacht, da Data Science nun ein eigenes Department bekommt.
- Wir wollen auch einen neuen FSI-Raum am neuen Gebäude für die Data Science anfragen, einerseits weil noch nicht feststeht ob sich irgendwann eine FSI Data Science abspalten wird und dann einen eigenen Raum will, andererseits braucht es das einfach für Sprechstunden etc, damit die Studis nicht immer ganz woanders hinfahren müssen. (Im Zweifel kann man das immer noch zurückgeben)
- Eine Dozentin hat bei allen Studis die Kamera verlangt in der Vorlesung, und hat einzeln nach Gründen gefragt bei jedem der sie nicht anhatte. Es wurde klargemacht, dass das nicht okay ist, und sollte daher auch nicht mehr passieren. Die Studiendekan\*innen werden mal gefragt, ob eine Rundmail sinnvoll wäre, die das noch mal erklärt.

##### b. Biologie/ILS/LAG

- Diskussion über Umfrage über Vorlesungsaufzeichnung, einige Profs wollen Vorlesungen nicht aufzeichnen.
- Regelmäßige Spieleabende kommen recht gut an, auch Besucher\*innen außerhalb der Bio. Plan: 1-2 mal im Monat.
  - ▶ Einwurf aus der Mathe/Physik: Jede Woche Spieleabend läuft sich tot, die Beteiligung sinkt dann stark.
- Zoom Kompetenzen von Dozierenden soll verbessert werden, da es Probleme mit einigen Dozierenden gab.
- Es wurde über die Entsendung von Leuten auf die Bunte FSIn-Liste diskutiert, Pia ist heute da.

##### c. Chemie/MoWi

Es gibt nichts Neues zu berichten.

## d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Neuer Sponsor Horbach (Vorschlag für alle anderen FSIs). Es geht auch um Seminare über die Versicherungssituation im Praktischen Jahr.
- Beziehen über diesen Sponsor Absolvent\*innenboxen; in Zukunft wird vermutlich ein Abschlussball organisiert werden. Kontakt kann an andere FSIs weitergeleitet werden.
- Investitionen wurden geplant und teilweise schon durchgeführt (unter anderem Spenden an Apotheker ohne Grenzen).
- Neue Seminare werden in Kooperation mit MLP etabliert werden.
  - ▶ Termine für das erste bereits bekannte Seminar (Start ins Praktische Jahr) wurden für Mai gefunden.
- Leider keine Nachfolger\*innen für die FSV gefunden.

*Sarah Fritsche betritt die Sitzung um 16:42 Uhr.*

## e. Geowissenschaften

- Zweitis würden gerne mal ins Gelände; wir schauen, was sich machen lässt. Vielleicht kann dieses Jahr die Taufe stattfinden?
- Online BuFaTa 26.-29. Mai.
- Wieder mehr Spieleabende, für alle, auch außerhalb der FSI; der Nächste ist am 06.05.2021. evtl. auch 1-2 mal im Monat
- Es fängt bald eine neue Berufungskommission für die Professur Geochemie und Lagerstättenkunde an.
- Beschwerde von Erstis: sie bekommen Probleme mit den Augen, weil die Profs in den Vorlesungen zu wenige/keine Pausen machen.
  - ▶ Wurde schon mit den Dozierenden besprochen: wenn man Probleme hat, soll man die Dozierenden fragen, ob allgemein in der Mitte eine 5min Pause gemacht werden kann.
- Wegen Frage von Max aus der FSI Bio, wurde auch schon mit den Dozierenden besprochen: bei uns klappt es meistens wenn wir die Profs darauf ansprechen, dass wir zu bestimmten Terminen nicht können, dass die Vorlesung aufgezeichnet wird. Allgemein wollen das aber nicht alle Profs machen, weil sie befürchten, dass dann niemand mehr zu den Vorlesungen kommt. Bei spezifischen Problemen sollen wir mit den Profs sprechen. Wir als FSI, fänden es aber gut, wenn mehr zoom-Vorlesungen aufgezeichnet werden würden und die Haltung der Dozierenden nicht grundsätzlich negativ dazu wäre.

## f. Geographie

- Es sind Spieleabende zur Vernetzung geplant über ZOOM, Discord oder Gatherworld.
- Die FSI-Online-Party zu Beginn des Semesters war schön und ein Erfolg.
- Es gibt Hoffnung, im späten Sommer eine Sommerfete im kleinen Rahmen, oder andere kleine Veranstaltungen draußen in Präsenz durchführen zu können. Ist aber natürlich alles in der Schwebe.

- Beteiligung in der FSI ist nach wie vor hoch, es waren wieder neue Gesichter mit dabei.

## 1.2. Konvent

Primär für die FSV relevant:

- Dem Verteilungsschlüssel für die Securitykosten 2021 wurde zugestimmt, also auch den von uns beantragten 4.000 Euro.
- Die Stuve plant, dieses Semester wieder eine studentische Vollversammlung stattfinden zu lassen (USC). Dafür braucht es allerdings noch ein paar Leute, die sich an der Organisation beteiligen. Es gibt eine Whatsapp-Gruppe, der man beitreten kann, wenn man mithelfen möchte: <https://chat.whatsapp.com/GXMrjLeo3WKAvR5oae5F07>

Ansonsten interessant:

- Es wurde ein Positionspapier verabschiedet zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen Studentischer Beschäftigter.
- Außerdem wurde ein Papier verabschiedet, dass eine langfristige Rückkehr zur Präsenzlehre befürwortet. (Titel: Langfristige Rückkehr zur Präsenzlehre - Präsenz sicher ermöglichen - Position der Studierendenvertretung zu Präsenzlehre während der Pandemie).
- Es wurde ein Positionspapier eingereicht, das sich für eine Bepreisung der Parkflächen der FAU einsetzt. Dies wurde sehr kontrovers diskutiert und ist schließlich nicht angenommen. Weitere Gespräche über das Thema finden statt.
- Aus dem AK Semesterticket/365€-Ticket: stieß bisher auf viel Interesse seitens der Studierenden und auch der VGN steht dem positiv gegenüber.
- Gilt auf Semesterbasis, weiterhin inkl. vorlesungsfreier Zeit, im ganzen VGN Gebiet. Es werden auch weitere Unis im VGN Bereich kontaktiert. Zwei Möglichkeiten:
  - ▶ Kein verpflichtendes Basis Ticket.
  - ▶ Basisticket für etwa 75 Euro, hier kann mit Zusatzticket aufgestockt werden.
  - ▶ Zusätzliche Möglichkeit für ein Randzeitenticket.
  - ▶ Nicht verpflichtendes Jahresticket für 365 Euro.
- Weitere Gespräche mit Florian Janik und Vertreter\*innen der Stadt Nürnberg sowie der Landesregierung finden statt. Nun hofft der AK auf Peoplepower der Stuve, um das Vorhaben zu unterstützen.

## 1.3. Fakultätsrat

- Die nächste Sitzung ist am 5.5.
- Prodekan für Data Science wird gewählt.
- Frauenbeauftragten von Geographie und Data Science wird gewählt. Gibt es aus der Geographie irgendwelche Anmerkungen dazu?

## 1.4. Sonstige Kurzberichte

Es wird etwas über Listen und die Hochschulwahlen diskutiert.

## TOP 2: Organisatorisches

### 2.1. Neues aus der Naturale

*Laurin Mühlberg verlässt die Sitzung um 17:07 Uhr, er überträgt seine Stimme auf Michael Straulino; es sind weiterhin 10 Stimmen anwesend.*

- Es gibt ca. 5-10 neue Erstis, die sich in StudOn angemeldet haben.
- Die Mail an die StudOn Gruppe folge nach dem 1. Mai mit Bewerbung der WhatsApp-Gruppe. Ebenso eine kurze Meldung an die WhatsApp-Gruppe.
- Das Problem, dass Naturale-Studis nicht in eine Bio-Übung reinkommen und somit weniger ECTS bekommen, besteht immer noch. Wir wollen den Profs noch mal schreiben.
- Die FSI Bio (Pia) versucht sich dafür einsetzen das wenigstens eine online Version für Naturale Studierende existiert.

### 2.2. Anträge

Umlaufverfahren: Soll die FSV Nat den Offenen Brief der Gruppe 8. März Erlangen zur Berichterstattung der EN zum internationalen feministischen Kampftag mit unterzeichnen?

Es haben 8 Mitglieder abgestimmt:

- Ja: 8 Stimmen
- Nein: 0 Stimmen
- Enthaltung: 0 Stimmen

Fazit: Büsra hat eine Mail an die Gruppe 8. März Erlangen geschickt.

### 2.3. Mails

- Arbeitstreffen Allgemeine Wahlwerbung, Lisa Heger, 29.04. 12:29 - findet am Dienstag den 04.05. um 19:30 statt.
- Positionspapier Petition TV Stud, Richard Schmidt, 12.04. 23:33 - betrifft den Konvent, ging aber auch an uns; geht um Tarifverbesserungen für studentische Hilfskräfte.
- Austauschgespräch Stuve/Kanzler zu Bauthemen, Maximilian Harl, 15.04. 08:22 - findet am 26.07. statt, Johannes geht hin.

*Johannes Dietz betritt die Sitzung um 16:16 Uhr, es sind nun 10 Stimmen anwesend.*

## 2.4. Mailverantwortliche/r bis nächste Sitzung

Michael Straulino übernimmt die Mailverantwortlichkeit bis zur nächsten Sitzung, Laurin übernimmt sie von nächster bis übernächster Sitzung.

*Clarissa verlässt die Sitzung um 16:21 Uhr, sie überträgt ihre Stimme auf Lara Uttinger; es sind 10 Stimmern anwesend.*

## 2.5. Merchandise

Die betreffenden Mitglieder sind nicht da.

## TOP 3: Verschiedenes

### a. Hochschulwahlen:

- Allgemeine Erinnerung: bis zum 5.5. müssen Listen eingereicht sein (gegebenenfalls Einverständniserklärung nachreichen)
- Hochschulwahlkompass wird geplant, fragen können eingereicht werden.
- Erreichbarkeit der Listen sicherstellen (zur Konstituierenden Sitzung), Ansprechperson weitergeben (RCDS, Jusos, Bunte FSIn-Liste).

### b. Spaß-Vernetzungstreffen im Sommersemester:

- Problem ist die Unvorhersehbarkeit. Ideen sind Wandern oder vom Südgelände aus laufen.
- Evtl. gibt es im Sommer die Möglichkeit, sich in kleineren oder größeren Gruppen zu treffen.
- Prinzipiell sind wir dafür, wenn es die Rechtslage erlaubt.
- Eine Idee wäre, eine Wanderung mit Startpunkt Südgelände zu machen, damit Leute nicht öffentliche Verkehrsmittel nutzen müssen.
- Möglich wäre z.B. Picknick in Kleingruppen.
- Nach der Krise ist sowieso ein großes Maß an Vernetzung nötig. Hat ja im letzten Jahr nicht wirklich stattgefunden.
- Idee: Kunstwanderung durch die Uni (Südgelände).<http://www.hedayati.eu/kunst/kunst03.html>

### c. Sonstiges

Nix.

### d. Aktionen in nächster Zeit

- Spaß-Vernetzungstreffen?

- Hochschulwahl-Vorbereitung. Mail folgt.
- Wahlwerbungstreffen 04.05.

### **3.1. Sitzungsfeedback**

- Viel geschafft für 90 Minuten Sitzung.
- Die Sitzung war weniger strukturiert als sonst.
- Wir freuen uns über die neue Gesichter.
- Wir haben nicht mehr ganz so viele Probleme, um die wir uns kümmern müssen wie sonst.

### **3.2. Nächste Sitzung**

Terminklick für die Woche vom 22. bis 30.5.

*Die Sitzung endet um 17:38 Uhr.*